

[SR info](#) >

## Saarlouis will mehr Straßen nach Frauen benennen

Katharina Schackmar / Onlinefassung: Thomas Braun

19.01.2026 | 13:10 Uhr

 [Vorlesen](#)

Immer noch sind viele Straßen im Saarland nach Männern benannt. Eine, die sich dafür eingesetzt hat, dass mehr Frauennamen das Stadtbild prägen, war die im vergangenen Jahr verstorbene Saarlouiserin Hella Arweiler. Nun wurde ein Weg in Saarlouis nach der SPD-Politikerin benannt.

17 Straßen in Saarlouis waren bislang nach Frauen benannt, am Freitag ist die 18. Straße hinzugekommen: Der Weg zur Kinder- und Jugendfarm in Saarlouis heißt nun Hella-Arweiler-Weg.

Die im vergangenen Jahr im Alter von 79 Jahren verstorbene gebürtige Rodenerin war lange Jahre in der SPD aktiv und setzte sich unter anderem im Frauenhistorischen Arbeitskreis in Saarlouis dafür ein, Frauen im Stadtbild von Saarlouis sichtbarer zu machen.



Video [aktueller bericht, 17.01.2026, Länge: 3:32 Min.]

## EINSTIMMIGE STADTRATSENTSCHEIDUNG IM OKTOBER

Im Oktober vergangenen Jahres hatte der Saarlouiser Stadtrat dann beschlossenen, die Zufahrt zur Kinder- und Jugendfarm nach Arweiler zu benennen. Damit wird nicht nur ihr soziales Engagement im Frauenhistorischen Arbeitskreis gewürdigt, auch bei der Kinderfarm hat sie mitgewirkt und viel Herzblut reingesteckt.

## OBERBÜRGERMEISTER SPEICHER WILL WEITERE STRASSEN NACH FRAUEN BENENNEN

Den mit dem Hella-Arweiler-Weg nun 18 Straße in Saarlouis, die nach einer weiblichen Persönlichkeit benannt wurde, stehen immer noch 75 Straßen mit Männernamen gegenüber. Oberbürgermeister Marc Speicher (CDU) will sich deshalb auch in Zukunft dafür einsetzen, das mehr auszugleichen. "Immer dann, wenn wir irgendwo sehen, es gibt eine Möglichkeit, eine Straße neu zu benennen, wird das passieren", sagte Speicher.

Das bedeute zwar nicht, dass jetzt nur noch Straßen und Wege und Plätze nach Frauen benannt würden. "Aber eben deutlich mehr, als das in vergangenen Jahrzehnten der Fall gewesen ist." Da sei ein bisschen was aufzuholen in Saarlouis, aber **auch in vielen anderen Städten in Deutschlands**.

*Über dieses Thema berichtete der aktuelle bericht im SR Fernsehen am 17.01.2026.*

## MEHR ZU STRASSENAMEN IM UND AUSSERHALB DES SAARLANDES

 Sofie Dawo war eine saarländische Textilkünstlerin. (Foto: Jonathan Janoschka/SR)

Umfrage unter den Städten

### Nur wenige Straßen im Saarland nach Frauen benannt›

In den größten saarländischen Städten gibt es kaum Straßen oder Plätze, die nach Frauen benannt sind. Das geht aus einer Umfrage des Saarländischen Rundfunks hervor.